



Rollier d'Europe : le retour de l'oiseau bleu



Quand on admire son magnifique plumage bleu, difficile d'imaginer que le rollier d'Europe appartient à l'ordre des coraciiformes qui signifie littéralement "qui ressemble à un Corbeau" ...

AVEC ses couleurs remarquables, il pourrait plutôt passer pour un oiseau exotique : bleu turquoise pour la poitrine et le ventre, bleu plus foncé pour les scapulaires, brun roux pour le dos et les couvertures et la face interne des rémiges d'un spectaculaire violet électrique. Pourtant, lorsqu'il émet son cri, c'est bien un désagréable croassement digne d'un corvidé qui se fait entendre. En France, le rollier se cantonne, pour nicher, aux départements du pourtour méditerranéen et dans le haut delta du Rhône. Avec environ un millier de couples nicheurs en France, le rollier d'Europe reste un oiseau rare (en statut "Near Threatened" sur la liste rouge de l'IUCN) même si ses effectifs semblent être en progression depuis quelques années dans notre pays. Si vous êtes sur son territoire, il ne vous sera pas difficile de le repérer posé sur un fil électrique ou

Dès le retour de migration, le couple se livre à des attitudes de parade spectaculaires et manifeste sa suprématie sur le site de reproduction.

bien en évidence sur un perchoir élevé, à l'affût d'une proie. Mais c'est souvent la seule image que l'on gardera de l'oiseau car le comportement du rollier est difficile à observer. En effet, il niche habituellement dans des cavités de pics, très en hauteur dans les frondaisons de grands arbres (platane, peuplier blanc), c'est-à-dire dans des endroits inaccessibles qui permettent rarement de partager son intimité. Plus rarement, il peut nicher dans une cavité de mur d'une vieille bâtisse ou bien encore dans un ancien nid de guêpier d'Europe qu'il pourra occuper après l'avoir élargi. Ce genre de site est d'avantage propice à l'observation de ses comportements qui s'avèrent tout à fait passionnants.

